



Communiqué de presse n° 1205

Campra, le 24 août 2023

L'assemblée générale du SAB 2023 à Campra

Le SAB - Groupement suisse pour les régions de montagne a tenu son assemblée générale le 24 août 2023 à Campra, au Tessin. C'est dans ce cadre que ses statuts ont été révisés et que Peter Seiler, d'Obwald, a été élu au sein du comité. D'autre part, des jeunes des régions de montagne ont présenté leurs préoccupations, à l'intention des milieux politiques nationaux.

L'assemblée générale du SAB - Groupement suisse pour les régions de montagne - a lieu chaque année dans une région différente. Pour cette édition, elle s'est tenue à Campra, dans le Val Blenio. Cette rencontre a dû être reportée à deux reprises, en raison du coronavirus. Christine Bulliard Marbach, la présidente du SAB et conseillère nationale, a exprimé sa satisfaction de pouvoir se trouver à Campra, avec les membres du SAB. Le report à deux reprises de l'AG du SAB démontre la situation particulière dans laquelle nous vivons. Dans son discours d'ouverture, la présidente de la SAB a d'ailleurs évoqué ces temps difficiles auxquels nous devons faire face. Actuellement, la guerre en Ukraine et la possible pénurie d'électricité marquent les discussions en Suisse. Pour les régions de montagne et les espaces ruraux, le développement accéléré des moyens de production d'énergie renouvelable peut représenter une opportunité importante. Mais il s'agit aussi d'éviter des développements qui pourraient avoir des effets négatifs à long terme. La journée d'étude du SAB du 25 août 2023, également organisée à Campra, sera d'ailleurs consacrée à cette thématique très actuelle.

Mettre davantage l'accent sur les espaces ruraux

Les régions de montagne et les espaces ruraux couvrent environ 80% du territoire national. Le SAB représente les intérêts des régions de montagne et des espaces ruraux au niveau national. Le champ d'activité du SAB coïncide ainsi avec le domaine d'application de la politique régionale de la Confédération. Cela doit aussi se refléter au sein des statuts du SAB. Car jusqu'à présent, ces derniers ne mentionnaient pas les espaces ruraux. Bien que cette absence ait été corrigée, le nom du SAB - Groupement suisse pour les régions de montagne - reste inchangé. La révision des statuts a été adoptée par l'assemblée générale. D'autre part, Peter Seiler, du canton d'Obwald, a été élu au comité. Peter Seiler est à la fois conseiller cantonal, conseiller communal de Sarnen, ainsi que vice-président de l'Union des paysans obwaldiens. Il représentera également le SAB au sein du comité de l'Union suisse des paysans.

Demandes des jeunes adressées aux milieux de la politique nationale

Les jeunes des 30 communes qui ont obtenu le label du SAB "Commune de montagne – La jeunesse, notre avenir", ont formulé leurs demandes à l'intention de la politique nationale. Ces jeunes estiment que les régions de montagne et les

espaces ruraux recèlent de grands potentiels. C'est notamment pour cela qu'ils souhaitent y vivre et y travailler. Cependant, il leur manque souvent des logements attrayants. Les jeunes attendent donc que la politique nationale s'engage pour la création de logements. Cela implique notamment la disponibilité de logements locatifs abordables et attrayants, en nombre suffisant. Cette demande doit être comprise comme une information adressée à l'intention de la table ronde instituée par le conseiller fédéral Guy Parmelin et dédiée à la pénurie de logements. Car cette problématique ne concerne pas uniquement les villes, mais aussi de nombreuses communes de montagne et rurales.

Pour les jeunes, une bonne accessibilité aux transports publics est également très importante. Ils souhaitent à cet égard disposer d'une offre plus dense, notamment en dehors des heures de pointe et durant le week-end. A cet égard, il est important qu'ils puissent bénéficier de liaisons, non seulement entre leur village de montagne et les centres régionaux, mais aussi entre les villages de montagne, afin de favoriser les échanges entre les jeunes. Ces préoccupations, ainsi que d'autres demandes, sont résumées dans un rapport consultable ici : rb.gy/gkvi3

Informations complémentaires

- Christine Bulliard-Marbach, présidente du SAB et conseillère nationale
Tél. 079 449 05 69
- Thomas Egger, directeur du SAB, Tél. 031 382 10 10